27/09/2024 Audiencia: 320.543 Sección: NACIONAL \$7.095.506 Tirada: 126.654 Frecuencia: 0

Vpe pág: \$20.570.976 Difusión: 126.654
Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación: 34,49%

Vpe:



Pág: 7

Sociólogos abordan lo ocurrido y apuntan a "crisis en las personas":

## "Una cosa horrible": Robos, peleas y desmayos deja entrega gratuita de tulipanes en Las Condes

Organizadores lamentan que muchos asistentes "no respetaban las reglas de educación cívica".

MULTITUD

intervenir para

dispersar a las miles de

## FERNANDA AROS

Como si se tratara de la apertura de puertas para un concierto de alguna estrella pop, la inédita inauguración de alguna marca internacional o el esperado lanzamiento del último teléfono de moda, cientos de personas corrieron con fervor y se abalanzaron frente al Centro Cívico Teatro Municipal de Las Condes apenas el reloj marcó las

Condes apenas el reloj marcó las 15:00 horas. Todo por 50 mil tulipanes perfectamente alineados en cajas plásticas, esperando a ser regalados, con un máximo de seis por interesado.

con un máximo de seis por interesado.
La convocatoria había sido ampliamente difundida desde comiengue que en o

zos de esta semana e invitaba amablemente a "visitar nuestra muestra de 50.000 tulipanes y escoger seis unidades para llevarte a casa".

Organizada por la Cámara de Comercio Colombo-Holandesa, la idea de la iniciativa, que se realizaba por tercer año consecutivo en el país, era celebrar la llegada de la primavera y el Día del Tulipán, tal como se hace en Países Bajos, dejando a libre disposición un improvisado jardín que la gente puede llevar gratis a sus casas.

Pero a diferencia de años anteriores, cuando se realizó afuera de La Moneda, esta vez el lugar fue la avenida Apoquindo, a pasos de metro El Golf, y la convocatoria fue sustancialmente mayor, lo que generó un verdadero colapso en el sector, que incluso obligó a cerrar momentánea-

mente la estación del tren urbano.

"Llegó muchísima más gente de lo que nosotros habíamos previsto, esto lo veníamos organizando hace dos meses (...). Vino mucha gente joven

que en ocasiones no respetaba las reglas de cultura o educación cívica, saltándose la fila, no respetando a los adultos mayores", sostiene Marcelo Wachtel, gerente general de la Cámara de Comercio Chileno-Holandesa.

## Asistentes acaparaban flores en medio de caos

"Yo venía para pasar un rato agradable, pensé que iba a ser



HORA.— La presión de los asistentes obligó a adelantar el horario de inicio de entrega de los tulipanes. A los pocos minutos, ya no quedan ejemplares para ser retirados.

una instancia bonita, acá estoy con mi nieta, y ni un tulipán pude ver. Pasaba gente, estudiantes corriendo con flores todas rotas y maltratadas", comenta Ximena, que se encontraba con su nieta Sofía.

"Es una cosa horrible, cero respeto la gente y todo por tener una flor gratis, te empujaban (...). Gente llevándose de a montones las flores. Fue terrible", dice Daniela, vecina de la comuna.

Tal fue la desesperación por conseguir una planta que hubo peleas entre los asistentes, el robo de tulipanes a aquellos que lograron conseguir un ejemplar e incluso, debido al nivel de aglomeración, personas mayores descompensadas y desmayadas.

Según el sociólogo Octavio Avendaño, académico de la Universidad de Chile, el fenómeno que se generó "es algo parecido a cuando se producen es**Riesgo.** Debido al nivel de aglomeración que generó el evento, se pudo observar adultos mayores descompensados y hasta algunos desmayos.

tas ventas espontáneas u ofertas, ya sea en supermercados o en algunas casas comerciales que están recién abriendo. Se producen aglomeraciones que tienden a generar la ansiedad en cierto tipo de personas. En esta ocasión se produce algo parecido, teniendo en consideración que no era una venta, sino que era más bien una entrega gratuita, con mayor razón".

que era más bien una entrega gratuita, con mayor razón".
Por su parte, Luis Gajardo, sociólogo de la U. Central, añade que "la sociedad chilena está pasando por momentos bastante críticos desde el punto de vista de la confianza y la seguridad pública, y esto provoca una crisis en las personas que genera que vayan en búsqueda de algo distinto, positivo, que en este caso era el regalo de tulipanes, una anormalidad a lo que se está viviendo", y que lamentablemente terminó mal, sostiene.

Finalmente, fue necesaria la intervención de Carabineros para dispersar a la multitud, incluso con el uso de lacrimógenas.